

II

ECUMENISMO PASTORAL

EL PROBLEMA DE LA INTERCOMUNION¹

JERÔME HAMER, O. P.

*Secretario-Adjunto del Secretariado
de la Unidad Cristiana (Roma)*

I

¿Dónde nos encontramos? ¿Hemos progresado en los caminos de la unidad? Para responder a esta pregunta, intentemos examinar el problema. Puede servirnos como marco para este examen de conciencia el segundo capítulo del decreto conciliar sobre el ecumenismo, que formula un programa concreto de acción ecuménica. Este importante texto habla, en primer lugar, de la renovación de la Iglesia y de la conversión del corazón. Aquí se encuentra el primer ejercicio de un verdadero ecumenismo. No se puede restaurar la unidad de los cristianos con comunidades satisfechas de

¹ Conferencia pronunciada en el CENTRO ECUMÉNICO JUAN XXIII (14-II-1968).